

Fecha: 01-02-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Gira de Kast gana elogios por "pragmatismo", pero suma advertencias por promesas que pueden ser "desestimadas"

Pág.: 2
 Cm2: 914,7
 VPE: \$ 12.016.026

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Exministros de RR.EE. debaten sobre el viaje del mandatario electo:

Gira de Kast gana elogios por "pragmatismo", pero suma advertencias por promesas que pueden ser "desestimadas"

En el marco de su visita a Centroamérica, la reunión bilateral con Lula en Panamá fue transversalmente destacada debido a la importancia de Brasil en la región, y más aún considerando que son de diferentes sectores políticos. Sin embargo, excancilleres advierten que es complicado comprometer acciones antes de asumir la Presidencia.

BENJAMÍN COURT MOSQUEIRA

El Presidente electo, José Antonio Kast, concluyó su gira por Centroamérica, que incluyó visitas a República Dominicana, Panamá y El Salvador. En cada uno de estos países desarrolló una agenda intensa, con reuniones bilaterales con los respectivos jefes de Estado: el Presidente de República Dominicana, Luis Abinader; el Presidente de Panamá, José Raúl Mulino; y el Presidente de El Salvador, Nayib Bukele. Asimismo, sostuvo encuentros con el mandatario boliviano, Rodrigo Paz, y con el Presidente de Brasil, Luiz Inácio "Lula" da Silva.

Durante la gira, Kast estuvo acompañado por integrantes de su futuro gabinete, entre ellos el ministro de Relaciones Exteriores designado, Francisco Pérez Mackenna, y la ministra de Seguridad, Trinidad Steinert, quienes participaron en las actividades desarrolladas en los tres países. En Panamá, además, el Presidente electo asistió al Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2026 de la CAF, en lo que fue su debut en una instancia multilateral internacional. En esa ocasión estuvo acompañado por el futuro ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, y la ministra de Energía designada, Ximena Rincón.

En El Salvador, además de reunirse con Bukele, Kast visitó el Centro del Confinamiento del Terrorismo (Cecot), recinto emblemático del sistema penitenciario salvadoreño, que también ha sido cuestionado por organizaciones de derechos humanos. La gira por Centroamérica correspondió a la cuarta salida internacional del Presidente electo desde su triunfo electoral, luego de viajes previos a Argentina, Ecuador y Perú, donde igualmente sostuvo encuentros bilaterales con los res-

cipación del Presidente electo en la conferencia de la CAF en Panamá, la reunión que sostuvo allí con el Presidente Mulino (Chile es el primer país latinoamericano usuario del Canal de Panamá), y el encuentro con el Presidente de Brasil, Lula da Silva".

Muñoz advirtió además que "al tener un programa nutrido de visitas internacionales, y no contar aún con el apoyo experto de la Cancillería, existe el riesgo de cometer errores y de adelantar propuestas que sean desestimadas por los interlocutores, por lo cual una actitud prudente es necesaria".

Además de con algunos integrantes de su gabinete, el Presidente electo viajó con parte de quienes serán sus asesores del Segundo Piso de La Moneda. Entre ellos, el abogado y colaborador cercano a Kast Cristián Valenzuela, quien se desempeñará como director estratégico de comunicación y contenidos, un cargo que actualmente no existe como tal. Además, también fue acompañado por Eitan Bloch, licenciado en derecho, quien ejercerá como asesor internacional en La Moneda y el exmiembro del Consejo Constitucional Antonio Barchiesi, quien será asesor político a partir del 11 de marzo.

"Se diferencia del ideologismo del Presidente Boric. Aquí no ha habido ninguna crítica a gobiernos extranjeros y eso es positivo".

HERNÁN FELIPE ERRÁZURIZ
 EXMINISTRO DE RR.EE.

Existe el riesgo de cometer errores y de adelantar propuestas que sean desestimadas por los interlocutores".

HERALDO MUÑOZ
 EXMINISTRO DE RR.EE.

pectivos jefes de Estado.

En este contexto, han surgido cuestionamientos respecto de si la intensa agenda internacional que ha mantenido el Presidente electo resulta beneficiosa o perjudicial para el país, considerando que aún no asume formalmente el cargo.

"Existe el riesgo de cometer errores y de adelantar propuestas"

El exministro de Relaciones Exteriores durante el gobierno de Michelle Bachelet Heraldo Muñoz (PPD) sostuvo que "generalmente ayuda el establecer contactos internacionales antes de asumir la Presidencia. Pueden ser señales de interés nacional prioritario, especialmente en relación a países vecinos o aliados históricos, como Brasil". No obstante, agregó "pero no percibo la utilidad de haber visitado El Salvador y República Dominicana con agendas en modo de campaña electoral. Si me pareció importante la parti-

"Se diferencia del ideologismo del Presidente Boric"

Por su parte, el exministro de Relaciones Exteriores Hernán Felipe Errázuriz afirmó que "la gira ha mostrado varias cosas, ha mostrado sobriedad y ha sido muy pragmática". En esta lógica, hay quienes destacan que Kast haya viajado en clase económica y es visto como una "señal de austeridad".

Asimismo, señaló que "le favorece el hecho de que sea un Presidente electo, ya que en una gira no tiene el peso de la agen-

da en curso, y también ha demostrado que él es muy pragmático, incluso foros que él ha discutido, como la CAF, que él ha tenido críticas respecto a la CAF y las diferencias con Lula, se han superado".

En esa línea, agregó que "aquí hay una conclusión del pragmatismo del Presidente electo, en su política exterior, que se diferencia del ideologismo del Presidente Boric. Aquí no ha habido ninguna crítica a gobiernos extranjeros y eso es positivo".

Finalmente, el excanciller planteó que "destaca la prioridad vecinal y de su agenda de seguridad y el reconocimiento a la importancia de Brasil en el acceso de América a los foros mundiales, porque Lula es muy importante".

Próxima semana viaja a Europa

La próxima semana, el Presidente electo, José Antonio Kast, realizará una nueva gira, esta vez por Europa, en el marco de una agenda que ha mantenido activa desde su triunfo electoral. El viaje contempla actividades en Bélgica, Italia y Hungría, e incluirá encuentros políticos y participación en instancias vinculadas a afinidades ideológicas y redes internacionales cercanas a la derecha, lo que ha generado atención tanto a nivel interno como externo respecto de las señales que busca proyectar en política exterior antes de asumir el cargo.

La gira europea se desarrollará en un contexto de debate sobre los alcances y límites de una agenda internacional anticipada, especialmente considerando que Kast aún no cuenta con el respaldo pleno de la Cancillería. Mientras en su equipo destacan la oportunidad de fortalecer vínculos políticos, críticos advierten que el énfasis ideológico del viaje podría alejarse de una política exterior de Estado y generar cuestionamientos sobre su impacto concreto en los intereses estratégicos de Chile.

"El viaje programado a Europa se aleja de una política exterior de Estado y es indudablemente de tenor", dice Heraldo Muñoz. Y plantea: "¿Qué interés puede haber en esto para Chile?".



El mandatario electo visitó la frontera de República Dominicana con Haití. Junto a él, la futura ministra de Seguridad, Trinidad Steinert.



Kast acompañado de su esposa, María Pía Adriásola, visitó el Canal de Panamá junto a otros presidentes de la región.



Kast se presentó en el Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe organizado por la CAF, en Panamá.



Encuentro entre el mandatario electo y el Presidente de Bolivia, Rodríguez Paz, en Panamá.



Reunión bilateral entre José Antonio Kast y Nayib Bukele en El Salvador.